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 No dia primeiro de julho de dois mil vinte e dois, reuniu-se o Colégio de Dirigentes do Instituto Federal do Espírito
Santo, às quatorze horas, no Miniauditório da Reitoria, sob presidência do Reitor Jadir José Pela, com a presença
dos seguintes membros: da Pró-reitoria de Desenvolvimento Institucional, Sr. Luciano Toledo; da Pró-reitoria de 
Ensino, Sra. Adriana Pionttkovsky Barcellos; da Pró-reitoria de Pesquisa e Pós-graduação, Sr. André Romero; da
Pró-reitoria de Extensão, Sr. Lodovico Ortlieb Faria; da Diretoria Executiva, Sra. Danielli Veiga Carneiro
Sondermann; da Diretoria de Tecnologia da Informação, Sr. Johnathan Dezan; do campus Barra de São Francisco, 
Sr. Leonardo Siqueira; do campus Cachoeiro do Itapemirim, Sr. Edson Maciel Peixoto; do campus Cariacica, Sra. 
Jocélia Abreu Barcellos Vargas; do Centro de Referência em Formação e em Educação à Distância, Sra. Aline
Freitas; do campus Centro-Serrano, Sr. Renato Chaves de Oliveira; do campus Colatina, Sr. Octávio Cavalaria
Júnior; do campus Ibatiba, Sr. Eglon Rhuan Salazar Guimarães; do campus Itapina, Sr. Fábio Lyrio; do campus
Linhares, Sra. Sandra Mara Bassani; do campus Montanha, Sra. Gabriele Saúde Viana; do campus Nova Venécia,
Sr. Anderson Rozeno Bozzetti Batista; do campus Piúma, Sr. Marcelo Fantini Polese; do campus Presidente
kennedy, Sr. José Alexandre de Souza Gadioli; do campus Santa Teresa, Sr. Ednaldo Miranda; do campus Serra, Sr.
Gilmar Vassoler; do campus Venda Nova do Imigrante, Sra. Maíra Maciel Mattos de Oliveira; do campus Viana, Sra.

 Regiane Teodoro; do campus Vila Velha, Sr. Diemerson Saquetto; do campus Vitória, Sr. Hudson Luiz Côgo. O
Presidente ao cumprimentar os presentes abre a reunião, e a seguir, lê a minuta de pauta com os seguintes itens: 1.
Apresentação do novo Ouvidor do Ifes, o papel da Ouvidoria e proposta de gestão para atendimento as
demandas prioritárias; 2. Apreciação de Regimentos Internos de Conselho de Gestão dos campi Colatina e

 São Mateus; 3. Apreciação do Projeto de Cursos EaD em Rede do Ifes: prospecção de ofertantes 2023; 4.
  Informes. O Presidente abre o item 1 e passa a palavra para o Ouvidor, senhor Weslley Vitor da Silva que, após

agradecer os presentes, relata que essa apresentação deveria ter acontecido há um ano, quando assumiu a O
uvidoria do Ifes, no entanto, devido à pandemia e assuntos urgentes que deveriam ser tratados pela instituição, não
foi possível. Explica que será breve e que o mais importante do relato é apresentar aos dirigentes suas atribuições e
como funciona a Ouvidoria. Divulga que a Ouvidoria trabalha com os seguintes pressupostos: sigilo, imparcialidade e
transparência. Relata que, em primeiro momento os princípios sigilo e transparência podem parecer conflitantes, na

 verdade não são, pois a legislação trata de determinar limites e competências de cada um deles por meio de leis, ou
seja, a Lei de Acesso à Informação, 12.527/2011 e a Lei Geral de Proteção de Dados, nº 13.709/2018. Neste

 contexto, destaca que a Ouvidoria se apresenta como um instrumento democrático e facilitador que garante o
controle e a participação social, acolhendo, em primeiro lugar, a manifestação do usuário, que muitas vezes não é

 interno, e depois, encaminhando-a aos setores responsáveis. Ressalta que a Ouvidoria trata das manifestações em
conjunto com os setores e campi, respeitando a autonomia, o processo de decisão e a mediação, no entanto, em
muitos casos, tais demandas não precisam ser encaminhadas aos setores, pois a própria Ouvidoria se encarrega de
responder ao usuário, respeitando as informações ou orientações públicas disponíveis. Explica que essa forma de
atuação da Ouvidoria se deve, em grande parte aos avanços da instituição nos aspectos tecnológicos e de T
ransparência Ativa da informação, cujas atuações da Prodi e da Proen foram primordiais. Detalha como é realizado o
processo de registro de manifestações e resposta por meio da Plataforma Fala.BR, destacando que, o recebimento

 da manifestação é atividade exclusiva da Ouvidoria, após mudanças na legislação de 2017, e que, após analise, as
manifestações são encaminhada ao setor responsável ou às Unidades de Apuração (Auditoria Interna, Comissão de
Ética e Corregedoria), no caso de denúncias. Ressalta que, além de fornecer a informação desejada, toda demanda 
recebida pela Ouvidoria é um indicador que possibilita verificar o clima institucional de determinado campus ou
unidade, independente de sua complexidade. Informa que, em 2020, o prazo de atendimento para as respostas de



Ouvidoria foi de 154 dias; e que, em 2021, caiu para 31 dias, ressaltando que ainda assim, está um pouco acima do
que determina a legislação, ou seja, 30 dias. Divulga que, em 2020, foram atendidas 201 manifestações de ouvidoria
via Fala.BR; em 2021, foram 278; e até 30 de junho de 2022 já foram recebidas 246, ou seja, 88% do total de 2021 
somente no 1º semestre de 2022, acrescentando que o prazo de resposta em 2022 está em 8,45 dias. Ressalta que
a melhora nos números só foi possível com a participação e com a compreensão da importância desse trabalho por
parte dos dirigentes e pela inclusão do servidor Alessandro de Assis na equipe da Ouvidoria. Informa que foi possível
a elaboração do primeiro Relatório de Gestão em Ouvidoria, encaminhado para apreciação do Reitor e divulgação. 
Explica que muitas demandas têm como destinatário as pró-reitorias, mas algumas são mais complicadas e
envolvem mais de um setor, exemplificando que há manifestações de alunos que perderam matrícula, candidatos 
que perderam prazo de inscrição por erro de sistema que, inicialmente, requer um posicionamento do setor
responsável e um trabalho extra na elaboração da resposta, também se apresentam como oportunidades de
melhorias tanto dos sistemas quanto dos processos institucionais. Explica também que há dentro da Ouvidoria o SIC 
Ifes – Serviço de Informações ao Cidadão que, em 2021, teve 141 demandas, e que em 2022, já são 57, destacando
que há picos em fevereiro e julho cujas origens estão sendo mapeadas pela Ouvidoria. Por fim, agradece a todos, e
enfatiza que o papel da Ouvidoria é, além de garantir a participação social de cidadãos e de servidores junto à
Instituição, dar suporte e apoio aos dirigentes, acrescenta que em 2015 o Ifes foi considerado o pior órgão em

transparência, e hoje, ocupa a 156a posição; colocando-se à disposição para dúvidas e ou esclarecimentos. O
dirigente Diemerson agradece a gestão que colocou em um setor tão sensível como a Ouvidoria, dois servidores
muito capacitados e competentes, como o Weslley e o Alessandro. O dirigente Anderson Bozzeti parabeniza os
servidores da Ouvidoria e destaca a competência destes no tratamento de manifestações junto ao campus. O
Presidente destaca que essas estruturas, ou seja, Ouvidoria, Corregedoria, Auditoria Interna e Comissão de Ética,
são espaços em que a gestão deve ter bastante cuidado e atenção, e agradece ao trabalho do Weslley e
Alessandro, qualificando-os, como pessoas que sabem ouvir e tem muito competência para tratar do assunto.
Destaca que o Ifes tem melhorado as ações e atuações dessas estruturas graças a lotação de servidores
capacitados para as mais diversas funções, enfatizando que a realização de Concurso Público, que sempre foi uma
atividade bastante criticada e judicializada, recebeu, neste último, elogios e não houve, até o momento, uma única
judicialização. O Presidente abre o item 2 e passa a palavra para o dirigente Fábio Lyrio que destaca que ambas
minutas, do campus Colatina e do campus São Mateus, já passaram pelo fórum de diretores-gerais e que atenderam
aos pedidos se correção, e assim, estão de acordo com a Resolução CS nº 3/2020, posicionando-se favorável a
aprovação. O Colégio de Dirigentes manifesta-se favorável aos Regimentos do Conselho de Gestão dos campi
Colatina e São Mateus. O Presidente abre o item 3 e passa a palavra para a coordenadora Mariana que declara que
ela e a servidora Paula estão coordenando as ações dos Cursos EaD em rede. Apresenta o projeto, destacando as
atribuições e resultados. Explica que em um ano, foram ofertadas 1.500 vagas, considerando um número
significativo, no entanto, ressalta que o impressionante foi a procura, ou seja, quase 5 mil inscritos para 1500 vagas, 
fato pelo qual se pode concluir que as pessoas estão buscando pela educação à distância. O dirigente Renato
declara que o campus Centro Serrano ofertou uma pós-graduação para os profissionais de educação cuja proposta
era de 40 vagas por polo, e houve quase muito inscritos, reforçando a relevância deste dado e concluindo que a
parceria com os cursos em Rede vale muito a pena para os campi. A servidora Paula explica que ainda não foi
possível contatar todos os campi, pois a intenção do Ifes é que todos os campi tenha essa experiência, pois com o
aumento dos polos, a possibilidade de oferta se amplia. A coordenadora Mariana acrescenta que a rede só funciona
se houver um trabalho em conjunto, pois os cursos em rede constituem uma mudança de paradigma institucional,
destacando que a equipe está em prontidão para apoiar os campi, e que o projeto não envolve apenas professores e
coordenadores mas também as CRA´s e Napnes que são setores importantíssimos para atender o aluno que está
distante da instituição. Informa que, depois de muita conversa, foi possível perceber a importância de que o aluno da
rede entrasse pela CRA do campus e também saísse por ela, constituindo assim, uma fase importante da
institucionalização da EaD. Destaca que os polos estão fora do campus ofertante, acrescentando que o campus
ofertante também pode ser polo, enfatizando que os polos funcionam como um excelente termômetro dos cursos em
rede, concluindo que serão 35 municípios aptos para receber os cursos do Ifes, além dos campi. A servidora Paula
declara que o material do processo seletivo 2023 está sendo elaborado e que, caso algum campus tenha interesse, 
pede para que preencha um pasta de cadastro no link , explicando que não https://bit.ly/3twIyYn há discriminação de
curso, ou seja, pode ser Fic até Especialização. A coordenadora Mariana relata que a prospecção será realizada até
agosto para os cursos a serem ofertados em fevereiro de 2023, e que neste ínterim diversas etapas serão
realizadas. Destaca também que o aluno equivalente da EaD é .80 para o calculo de equivalência, e que essa
modalidade permite haver mais diversidade, mais capilaridade, e é possível ofertar cursos de eixos distintos aos do
campus com menor esforço institucional. Ao ser questionada pelo dirigente Gilmar sobre as particularidades com o

https://bit.ly/3twIyYn


projeto da Unac, a coordenadora Mariana explica que a Unac é um projeto oriundo do Governo Estadual com
fomento estadual, enquanto os de Rede EaD são cursos institucionalizados, destaca que podem haver cursos
híbrido entre os dois projetos mas que ainda não há um planejamento sobre isso, acrescentando que é uma parte do
processo para que as coisas não aconteçam isoladamente, pois há questões objetivas que devem ser analisadas
estrategicamente. O dirigente Diemerson relata que vai chegar o momento de se discutir o que é melhor para
instituição, ou seja, o aporte de uma ação institucionalizada ou uma bolsa de fomento. A dirigente Danielli relata que
é algo com o qual tem refletido, pois a EaD do Ifes se manteve por conta da institucionalização, que agora tem o
Docentept, sendo que a Unac é um projeto que pode acabar a qualquer momento. Explica que a opção pelos cursos
em rede, no primeiro momento, foi uma ação para manter os indicadores, visto a possibilidade de uma baixa no
número de matrículas, mas que, com o desenrolar do projeto os colegas começaram a participar e a instituição está
com o relativo grau de amadurecimento, mesmo com muitos problemas, dentre eles a CRA. Por fim, agradece a
Mariana e a Paula pelo trabalho bem como os campi que aderiram ao projeto de institucionalização da EaD no Ifes. 
O Presidente abre o item 4 e passa a palavra para o pró-reitor Luciano que relata que o Fórum de Desenvolvimento
Institucional do Conif está trabalhando com projetos estratégicos e um deles é uma metodologia de mapeamento de
egressos, destacando que com ele é possível mapear os empregos do egresso, bem como salários e setores.
Informa que um piloto será realizado no Ifes com a turma de 2017 do campus Serra e que se tudo der certo, a
instituição vai ter uma ferramenta que possibilitará ter uma panorama representativo dos nossos egressos. Nada
mais havendo a tratar, o Presidente declara encerrada a reunião. Eu, Alessandro Gonçalves de Assis, lavrei a
presente ata, que será submetida à aprovação de todos os presentes.

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 10:16)
ADRIANA PIONTTKOVSKY BARCELLOS

PRO-REITOR(A) - TITULAR

REI-PROEN (11.02.37.13)

Matrícula: 1844857

(Assinado digitalmente em 24/10/2022 10:40)
ALINE FREITAS DA SILVA DE CARVALHO

DIRETOR - TITULAR

CEF-DIR (11.02.38.01)

Matrícula: 2738567

(Assinado digitalmente em 27/10/2022 12:13)
ANDERSON ROZENO BOZZETTI BATISTA

DIRETOR - TITULAR

NOV (11.02.26)

Matrícula: 3613435

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 10:33)
ANDRE ROMERO DA SILVA

PRO-REITOR(A) - TITULAR

REI-PRPPG (11.02.37.15)

Matrícula: 1653769

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 08:39)
DANIELLI VEIGA CARNEIRO SONDERMANN

DIRETOR - TITULAR

REI - DIEX (11.02.37.06)

Matrícula: 1544675

(Assinado digitalmente em 31/10/2022 11:07)
DIEMERSON DA COSTA SACCHETTO

DIRETOR GERAL - TITULAR

VV (11.02.34)

Matrícula: 2560543

(Assinado digitalmente em 20/10/2022 14:08)
EDNALDO MIRANDA DE OLIVEIRA

DIRETOR - TITULAR

STA (11.02.29)

Matrícula: 2156961

(Assinado digitalmente em 20/10/2022 17:39)
EDSON MACIEL PEIXOTO

DIRETOR - TITULAR

CAI (11.02.18)

Matrícula: 391599

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 17:17)
EGLON RHUAN SALAZAR GUIMARAES

DIRETOR GERAL - TITULAR

IBA (11.02.23)

Matrícula: 1872101

(Assinado digitalmente em 20/10/2022 22:02)
FABIO LYRIO SANTOS

DIRETOR GERAL - TITULAR

ITA (11.02.24)

Matrícula: 1228029



(Assinado digitalmente em 25/10/2022 08:27)
GABRIELE SAUDE VIANA

TECNOLOGO-FORMACAO

MON-CLC (11.02.27.01.06.01.05)

Matrícula: 2174505

(Assinado digitalmente em 24/10/2022 14:50)
GILMAR LUIZ VASSOLER

DIRETOR - TITULAR

SER (11.02.32)

Matrícula: 1544688

(Assinado digitalmente em 20/10/2022 14:11)
HUDSON LUIZ COGO
DIRETOR GERAL - TITULAR

VIT (11.02.35)

Matrícula: 270383

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 08:24)
JADIR JOSE PELA
PRESIDENTE - TITULAR

REI-CLD (11.02.37.18)

Matrícula: 269990

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 14:25)
JOCELIA ABREU BARCELLOS VARGAS

DIRETOR - TITULAR

CAR (11.02.19)

Matrícula: 1482617

(Assinado digitalmente em 12/12/2022 19:09)
JOHNATHAN DEZAN VAGO

DIRETOR - TITULAR

REI-DRTI (11.02.37.12.03)

Matrícula: 1592226

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 12:26)
JOSE ALEXANDRE DE SOUZA GADIOLI

DIRETOR GERAL - TITULAR

CPKENNEDY (11.02.43)

Matrícula: 3491804

(Assinado digitalmente em 20/10/2022 16:39)
LEONARDO DE MIRANDA SIQUEIRA

DIRETOR - TITULAR

BSF (11.02.17)

Matrícula: 2148760

(Assinado digitalmente em 20/10/2022 23:24)
LODOVICO ORTLIEB FARIA

PRO REITOR EXTENSAO/PROEX - TITULAR

REI-PROEX (11.02.37.14)

Matrícula: 270381

(Assinado digitalmente em 11/11/2022 09:46)
LUCIANO DE OLIVEIRA TOLEDO

PRO-REITOR(A) - TITULAR

REI-PRODI (11.02.37.12)

Matrícula: 1545289

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 10:18)
MAIRA MACIEL MATTOS DE OLIVEIRA

DIRETOR GERAL - TITULAR

VNI (11.02.33)

Matrícula: 1660854

(Assinado digitalmente em 24/10/2022 13:41)
MARCELO FANTTINI POLESE

DIRETOR GERAL - TITULAR

PIU (11.02.28)

Matrícula: 1910631

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 09:27)
OCTAVIO CAVALARI JÚNIOR

DIRETOR - TITULAR

COL (11.02.21)

Matrícula: 1652521

(Assinado digitalmente em 24/10/2022 13:45)
REGIANE TEODORO DO AMARAL

DIRETOR GERAL - TITULAR

VIA (11.02.42)

Matrícula: 1547964

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 10:53)
RENATO CHAVES OLIVEIRA

DIRETOR - TITULAR

CSE (11.02.20)

Matrícula: 2545560

(Assinado digitalmente em 21/10/2022 09:33)
SANDRA MARA MENDES DA SILVA BASSANI

DIRETOR GERAL - TITULAR

LIN (11.02.25)

Matrícula: 2694893
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